

Le Choix de l'Écologie



Titulaires

Alain RIGOUT

Responsable de Formation
Adjoint au Maire de Blagnac

Georgette SAUVAIRE

Retraitée (Cadre Ressources Humaines)
Engagée dans le milieu associatif
Conseillère Municipale de Cornebarrieu
de 1995 à 2008



Remplaçants

Françoise CHIAPPETTA

Architecte

Engagée dans le milieu associatif

Philippe GACHE

Cadre Informatique
Syndicaliste

Impliqué dans la vie associative
de Blagnac

Madame, Monsieur,
le 22 mars et 29 mars prochain, vous aurez par ce vote à faire des choix fondamentaux qui engagent notre société.

En tant que candidats écologistes, nous portons le projet, au cœur duquel, se trouvent la justice sociale, les solidarités, les libertés publiques, le respect de nos diversités et la réconciliation de l'homme avec son milieu naturel. Notre futur à tous passe par une transformation de nos façons de travailler, de nous déplacer, de consommer et de vivre.

Le Conseil Départemental doit être garant de la solidarité aujourd'hui en danger avec les dérives libérales de droite et de gauche. Au 21^{ème} siècle, être solidaire passe nécessairement par l'écologie et voter pour l'écologie c'est prendre en compte l'avenir de nos enfants et petits enfants.

Le Département de la Haute-Garonne a des moyens d'action significatifs. Oui, il est vraiment possible, en maîtrisant la fiscalité, de mettre en œuvre des politiques sociales et environnementales à l'échelle de la Haute-Garonne.

Faire le Choix de l'Écologie pour notre département et redonner du crédit à la politique

- ✓ Créer des emplois verts, non délocalisables, soutenir l'activité de proximité,
- ✓ Contribuer à bâtir plus de solidarité entre les générations : petite enfance, dépendance, accompagnement des personnes âgées et des handicapés,
- ✓ Veiller à l'équilibre des politiques publiques entre la métropole toulousaine et les communes rurales
- ✓ Préserver la biodiversité, les espaces naturels sensibles
- ✓ Permettre à toutes et à tous un accès à la santé, aux commerces, aux transports, aux écoles....
- ✓ Redonner la parole aux citoyennes et citoyens

Des propositions innovantes pour notre canton

- ✓ Création d'une ligne de bus en site propre (sur la route à grand gabarit) Mondonville, Cornebarrieu, Beauzelle Garrossos pour rejoindre la ligne de tram
- ✓ Extension de la ligne de tram jusqu'à Aussonne
- ✓ Création d'une ligne ferroviaire Matabiau, Seilh, Aussonne, Cornebarrieu, Colomiers
- ✓ Promouvoir les aires de covoiturages et l'auto partage
- ✓ Maintenir une agriculture maraîchère et une agriculture diversifiée
- ✓ Interdire les vols de nuit de 23h à 6h pour la santé des riverains
- ✓ Créer un centre d'information citoyenne sur l'agriculture, l'alimentation, l'énergie.

NON À LA PRIVATISATION DE L'AÉROPORT

L'État a décidé unilatéralement de vendre 49,9% des parts qu'il possède. Ce processus de privatisation a été mené sans concertation avec les riverains, les salariés, les usagers et les élus locaux.

Les travaux effectués depuis de nombreuses années sur la plate-forme de Blagnac ont nécessité de gros investissements publics. La «braderie» par le ministère des finances au profit d'un groupe financier canadien SNC Lavalin (qui gère Francal) associé à des Chinois n'augure rien de bon pour l'avenir de l'aéroport - bien public au cœur des politiques d'aménagement du territoire et des politiques industrielles. Les acquéreurs potentiels affirment vouloir multiplier le trafic aérien par trois, au mépris de la santé des 150 000 riverains. Sans maîtrise publique de cet équipement, comment assurer une protection efficace des riverains face aux nuisances environnementales et sonores ?

Nous nous opposons fermement à cette opération de privatisation et sommes engagés dans le contentieux auprès des tribunaux.

**Solidarité
et Citoyenneté :
construisons
un avenir viable**

SOLIDARITÉ ET CITOYENNETÉ : CONSTRUISONS UN AVENIR VIVABLE

Dans un monde bouleversé par une triple crise économique, écologique et morale, la politique doit réinventer les territoires aux côtés des citoyens. En prenant l'engagement de la transparence, de la participation citoyenne et de l'efficacité publique, les écologistes veulent redonner du sens à la démocratie. Chaque voix compte pour que des élu(e)s de proximité imposent un nouveau souffle éthique sur nos territoires.

■ **Démocratie : redonner la parole aux citoyennes et citoyens**

- Soutenir les associations qui assurent le lien social dans notre département
- Associer les habitant(e)s aux prises de décision par la tenue d'assemblées citoyennes
- Financer des initiatives ciblant la participation de la population et l'éducation populaire
- Présenter un bilan annuel de mandat et recourir au référendum local

■ **Agriculture/eau : orienter les soutiens publics vers une agriculture qui respecte les Hommes et les territoires et anticiper la pénurie en eau liée au dérèglement climatique**

- Lutter contre l'étalement urbain pour maintenir les terres agricoles
- Maintenir une agriculture maraîchère et promouvoir une agriculture diversifiée
- Soutenir la production locale, la vente directe et les circuits courts
- Développer la filière bio source considérable d'emplois
- Accompagner les collectivités et les agriculteurs dans la démarche de réduction des pesticides
- Encourager la culture de variétés végétales moins gourmandes en eau

■ **Transition énergétique, développement économique, : favoriser les économies d'énergie, les énergies renouvelables pour sortir du nucléaire et des énergies fossiles**

Réorienter profondément la majorité des actions en matière de :

- Lutte contre la précarité énergétique
- Transports, économie et gestion de l'eau,
- Valorisation des déchets, obligation de refonte du plan départemental des déchets,
- Sobriété énergétique en valorisant la filière bois, en rénovant les bâtiments publics, les logements sociaux

■ **Solidarité-Social-Transports : construire un département solidaire pour vivre mieux à la campagne comme en ville**

- Le département ne se résume pas à la seule métropole toulousaine. Il faut mettre en place des politiques volontairement solidaires en matière d'emplois, d'équipements...
- Maintenir les services publics, les hôpitaux, les écoles et les transports dans toutes les zones rurales du département
- Maintenir et développer l'aide à domicile pour éviter l'isolement des personnes âgées
- Développer un plan départemental d'intégration des handicapés : emploi, accessibilité
- Créer des structures d'accueil inter-génération (personnes âgées, jeunes)
- Consacrer les financements nécessaires au maintien des lignes ferroviaires existantes en les rénovant et en créant de nouvelles structures de transports en commun

■ **Education- Enfance : politique de l'enfance pour bien grandir**

- Augmenter les places d'accueil en crèches et renforcer l'encadrement, développer le réseau d'assistantes maternelles
- Financer dans les collèges des projets citoyens innovants promouvant la coopération, la tolérance, la laïcité, le vivre ensemble
- Lancer une campagne de formation à l'éducation à la non violence par la citoyenneté
- Maintenir la gratuité des transports scolaires
- Favoriser la nourriture bio et locale dans les collèges

■ **Développer une économie sociale et solidaire**

- Généraliser les clauses sociales et écologiques dans les marchés publics
- Aider à l'installation d'entreprises selon des critères de développement durable
- Encourager les initiatives de l'économie sociale et solidaire (coopératives, associations...)
- Désenclaver les zones rurales par le très haut débit



En votant pour les candidats d'Europe Écologie les Verts, vous agissez pour le pluralisme politique et vous êtes assurés que les politiques départementales intégreront les valeurs que nous portons.